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Carlos Alberto Amador Merchán
Editor En Directo Deportes
carlos.amador@unisabana.edu.co

E

tiempos recientes ha toma-
do fuerza un "fenómeno
oscuro" en los medios de
comunicación que ha

hecho cuestionar los triunfos
de atletas en deportes como
el atletismo y el ciclismo, y
que se ha convertido en una
alternativa "non sancta" para los
deportistas que buscan figurar: el dopaje.

El concepto de dopaje no consiste simplemente en el
uso de una sustancia prohibida. El deportólogo Juan
Carlos Galvis explicó la definición que da la Agencia
Mundial Anti Dopaje (WADA), por sus siglas en inglés.

"El dopaje es el intento, por parte del deportista, o
instigación de un tercero, de incrementar el rendi-

to físico o
mien-

mental en forma
que no sea fisiológica",
expuso Galvis. "El sólo intento
es dopaje, al igual que tener sus-
tancias prohibidas en el maletín,
traficarlas y negarse a un control".

Respecto a las causas por las cuales los deportis-
tas se dopan, Galvis explicó que, quienes recu-
rren a esas "ayudas", tienen un alto rendimiento

Pasa a la página 3
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Juegos Universitarios,

POR LA G 0
Los deportistas más destacados de las
universidades del país se darán cita para
escoger a los mejores del año.

OCTUBRE DE 2006
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Carta Marina Flórez
Per iodista i Directo Deportes
carla.florez@unisabana.edu.co

C

orno parte de la ejecución del Plan de De-
sarrollo para el Deporte Universitario, elabo-
rado por la Asociación Colombiana de Uni-
versidades (Ascun), con el apoyo de Instituto

Colombiano del Deporte (Coldeportes), se llevarán a
cabo en Bogotá los Juegos Universitarios Nacionales
2006, entre los días 3 y 11 de noviembre.

Según Óscar López, director de Deportes de la Uni-
versidad de La Sabana y miembro del comité orga-
nizador, "se espera contar con la presencia de 2.638
representantes, entre deportistas, entrenadores y
personal administrativo, de los cuales 872 partici-
parán en deportes de conjunto y 1.766 en pruebas
individuales".

Tras la culminación del ciclo deportivo de cada año
académico en todas las justas regionales (Antioquia,
Centro, Costa atlántica, Oriente y Suroccidente), se
seleccionan los mejores deportistas para participar en
los Juegos Nacionales Universitarios.

En 1985 se creó el Comité Deportivo Universitario Co-
lombiano, Ascundeportes, que, con el apoyo de Col-
deportes, creó el Plan de Desarrollo para el Deporte
Universitario, para afianzar y desarrollar las prácticas
deportivas en las universidades.

El antecedente de los juegos es el decreto 274 del
20 de octubre de 1957,  expedido por la Junta Militar
que gobernaba el país, y el escenario de las prime-
ras justas universitarias en Colombia fue el Estadio
Alfonso López Pumarejo, de la Ciudad Universitaria
de Bogotá.

Participación de La Sabana

En los años recientes la Universidad de La Sabana
tuvo algunas participaciones en esta competencia. En
2001 seis estudiantes participaron en tenis de campo
y uno en natación.

Una de las figuras sobresalientes fue Laura Cortés,
quien perteneció a la Facultad de Psicología. Ella es-
tuvo dentro de las 16 mejores jugadoras de tenis de
campo en los Juegos de 2005.

Óscar López señaló que este año La Sabana partici-
pará con dos jugadores de tenis de campo. Ellos son
Juan Andrés Rodríguez y Liliana Guevara.

A pesar de esto, la Universidad no ha tenido una par-
ticipación significativa en este evento, ya que al igual
que muchas otras universidades, presenta deficien-
cias en cuanto a la estructuración de equipos de alta
competición.

Ésta es una de las razones por las cual Ascundeportes
no ha logrado consolidarse como una organización
fuerte en el cocnierto nacional, que pueda responder
a las necesidades del deporte de alto rendimiento.

Es de esperarse que, con la realización de los Jue-
gos Nacionales Universitarios de este año, empiece a
cambiar este panorama.

Las justas universitarias se realizarán con el objetivo
de promover e impulsar la práctica del deporte en
las instituciones de educación superior y contribuir
al mejoramiento de las cualidades físicas e intelec-
tuales por medio de la estimulación de la actividad
deportiva.

....	 ..	 ....	 .

. 	 ... .	 ..	 .........	 .......	 ...	 .......	 ..

Las disciplinas que harán parte del certamen son: fút-
bol, microfútbol, voleibol, tenis de mesa y de campo,
karate, natación, taekwondo, atletismo, ajedrez y ba-
loncesto. Se promocionarán el badminton y voleibol
de playa.

:J offs delas GrandLigas

AUSENCIA DE COLOMBIANOS
EN OCTUBRE

Ni Édgar Rentería, ni Orlando Cabrera, ni Emiliano Fruto repre- 	 especial el grupo de los relevistas, don~
sentarán a Colombia en la post-temporada. El bajo nivel de los 	 de se afianza muchas de las victorias de

lanzadores fue decisivo para la eliminación de las novenas de 	 las novenas". Los relevistas de los Bra-

jugadores.
vos ocuparon la casilla 18.

Carlos Alberto Amador Merchán
Editor En Directo Deportes
carlos.arnador@unisabaria.edu.co

Cuando empiece el otoño en Estados
Unidos, el torneo más importante de
béisbol de ese país, las Grandes Ligas,
entrará en la recta final y ocho equipos
buscarán ganar la Serie Mundial.

En los últimos dos años, Colombia tuvo
la presencia de Edgar Rentería y Orlan-
do Cabrera en los playoffs. En el 2006,
los equipos de ambos, los Bravos de
Atlanta y los Angelinos de Anaheim,
respectivamente, y el del novato Emilia-
no Fruto, los Marineros de Seattle, no
clasificaron a la postemporada.

Una razón para que no llegaran a esta
instancia, y que se presentó en las no-
venas de los Bravos y los Marineros, fue

el pitcheo. Según Mike Schmulson, co-
mentarista de béisbol de Telecaribe, "el
pitcheo es lo más importante en este
deporte", y el de los Bravos "se desmo-
ronó".

Los números de los lanzadores inicia~
listas de los Bravos no fueron los mejo-
res. Registraron el puesto 17, entre 30
equipos, en la temporada regular con
un promedio de carreras limpias permi-
tidas (aquellas que son responsabilidad
del pitcher) de 4.71 , lejano del 3.65 del
2005. Un pitcher como Tim Hudson,
que en su carrera ha tenido una efec-
tividad por debajo de cuatro, este año
está por encima de esa cifra.

El periodista deportivo Antonio An-
draus, corresponsal en Estados Unidos,
explicó que el "cuerpo de lanzadores se
desplomó de un momento a otro, en

Por su parte, los abridores de los An-
gelinos de Anaheim culminaron en el
cuarto lugar. A lo largo de la tempo-
rada la novena contó con lanzadores
jóvenes como Ervin Santana y Jared
Weaver, pero le faltó la experiencia
M ganador del premio Cy-Young en
el 2005, el dominicano Bartolo Colón,
lesionado en el 2006, y de John Lackey,
quien tuvo una efectividad por debajo
de cuatro, pero sin un aporte significa-
tivo de victorias.

Un problema para los Angelinos se en-
contró en el bateo. Antes del Juego de
Estrellas ocupaban el puesto 23, con
promedio de punto 260, muy bajo en
relación con la calidad de bateadores
con los que cuenta, como Vladimir
Guerrero, Juan Rivera y Garret Ander-
son. El alza en este aspecto después del
11 de julio no fue suficiente.
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Este año el pelotero Orlando Cabrera no pudo
mostrar todo su talento en la post-temporada
de la Grandes Ligas.

Por su parte, Schmulson manifestó que
los Marineros este año "no tuvieron ni
pitcheo ni bateo". Los lanzadores abri-
dores terminaron con efectividad de
4.88, la novena peor de las Grandes
Ligas. Respecto al bateo, la novena de
Fruto logró punto 265 con corredores
en posición anotadora. Esta marca se
ubicó como la decimosegunda peor.

Rentería, Cabrera y Fruto deberán espe-
rar el siguiente año para que sus equi-
pos puedan estar en la postemporada
y soñar con el Clásico de Otoño. Y por
qué no ver una Serie Mundial entre dos
colombianos como en el 2004.
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LOS EFECTOS
Estos son los efectos que causan algu-
nas de las sustancias más usadas:

Anabolizantes: aumentan la masa
muscular. Según Juan Carlos Galvis,
en el fútbol se han detectado 15 casos
por el uso de nandrolona, un esteroide
anabólico. De acuerdo a un artículo
publicado por la BBC, en 2000 juga-
dores como los holandeses Jaap Stam,
Frank de Boer y Edgar Davids dieron
positivo por nandrolona.

En el béisbol de las Grandes Ligas, en
2004, estalló un escándalo por el uso
de esteroides por parte de peloteras es-
tadounidenses de la categoría de Barry
Bonds, Jason Giambi y Gary Sheffield.

Otros beisbolistas suspendidos por
usar esteroides fueron el cubano Rafael
Palmeiro, en el 2005, y el estadouni-
dense Jason Gnimsley de los Diamantes
de Arizona, en la presente temporada.

Eritropoyetyina ([PO): Esta hormona
aumenta la hemoglobina, encargada
del transporte de oxígeno en la sangre.
Ello permite que haya una mejor pro-
ducción de energía en el deportista.

Los ciclistas recurren con frecuencia al EPO. El español Roberto He-
ras, el ganador cuatro veces de la Vuelta, dio positivo el año pasa-
do. Según un artículo de El Mundo de España, en la "Operación
Puerto", que dejó por fuera a 60 ciclistas del Tour de Francia, se
descubrieron "grandes cantidades" de EPO.

Aumento transferencia de oxígeno: Es un método que ayuda
a aumentar los glóbulos rojos y el oxígeno para dar un mayor
rendimiento.

Un ejemplo de ello es la autotransfusión. Aproximadamente
cien bolsas de sangre y la misma cantidad de plasma sanguí-
neo, que contenían códigos de ciclistas y de otros deportistas,
y máquinas para centrifugar la sangre, fueron halladas en la
"Operación Puerto".

Estimulantes: Permiten que los deportistas se mantengan activos
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J.C.O. : Como debe ser. Ellos son buenos
profesionales en su medio y yo en el mío.
Con respeto, con seriedad y desde que las
críticas sean objetivas y constructivas, no
tengo ningún problema en que me las
digan. De esa forma uno puede mejoran
cada día como persona y como técnico de
fútbol.

ED.: ¿Cuál es la principal diferencia entre
su entrenamiento acá y el que tenía allá?

J.C.O.: Aquí el énfasis es la estructura del
juego: que todos los jugadores conozcan,
sepan y tengan siempre en cuenta las ta-
reas que tienen que hacen en defensa y en
ataque. En Inglaterra, en un torneo tan
largo, se centra más en la recuperación y
en el descanso.

E.D.: ¿Algún día le gustaría llegar a dirigir
la selección nacional?

J.C.O.: Seguro que sí. Como colombia-
no soy igual de orgulloso que usted y al
siguiente que nos encontremos. Veinte

Juan Carlos Osonio, el nuevo técnico.

años de preparación me hacen pensar
que en algún momento me va a llegar
esa oportunidad. Ojalá tenga buenos
resultados acá y sean éstos los que re-
flejen mi trabajo.

RODRIGO "ROCKY" VALDEZ

Rodrigo "Rocky" Valdez fue cam-
peón mundial de boxeo en la ca-
tegoría de peso medio el 25 de
mayo de 1974, al vencer a Ben-
ny Briscoe durante la pelea de
Montecarlo. Una de las batallas
memorables de este boxeador
cartagenero fue contra Carlos
Monzón, con quien perdió su tí-
tulo en junio de 1976. Hoy, 38
años después, y a sus 60 años
de edad, esta gloria colombiana
del boxeo vive tranquilamente en
su ciudad natal, rodeado de sus
amigos. En las mañanas recorre
al trote las playas y pasa la mayor
parte del tiempo disfrutando del
bullicio del mercado de Bazurto.

OCTUBRE DE 2006
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OSORIO AGUANTA LAS....	 ... 	.....
BUENAS CRITICAS................

Para el entrenador de Millonarios la prensa inglesa es más objetiva. En Inglaterra el trabajo se
centra en la recuperación del jugador

Felipe Trujillo
Periodista
ftrujillo@futbolred.com

El nuevo estratega de Millonarios, el risa-
raldense Juan Carlos Osorio, se encontra-
ba fuera del país desde hace más de 20
años. Estudió y trabajó en Estados Unidos
e Inglaterra.

En diálogo con En Directo habló sobre las
diferencias entre la prensa inglesa y la co-
lombiana, y sobre los métodos de trabajo.

En Directo: ¿Cuál es la principal diferen-
cia entre la prensa deportiva inglesa y la
colombiana?

Juan Carlos Osorio: En Inglaterra, since-
ramente, la crítica es más objetiva. Estoy
para aprender y adaptarme a lo que hay
acá.

E.D.: ¿Cómo ha sido su relación con peno-
distas de este país?

Viene de la página 1

EL PROTAGONISTA MALO DEL DEPORTE
y lo hacen para mejoran ese po-
quito que hace la diferencia con
respecto a los campeones.
Hay una serie de factores que
pueden influir en que un atleta
se dope. Gabriel Meluk, editor
de deportes del diario El Tiempo,
expresó en una nota periodística
que "mientras los patrocinado-
res, los directivos, los técnicos y
los mismos deportistas necesiten
resultados y más resultados para
mantenerse en el 'Top' del mul-
timillonario negocio del deporte
de alto nivel, será bien difícil que
haya limpieza en el deporte".

En el mismo informe Meluk mdi-
có que " ¡si se dopa el que corre
100 metros planos, qué pensar
del que tiene que recorren 180
kilómetros con subidas y bajadas
en una bicicleta!". El último caso,
hasta el momento, de dopaje es el
del atleta Justin Gatlin, campeón
olímpico y mundial de los 100
metros, quien alcanzó a igualan el
récord (9.77 segundos), luego de
dan positivo pon testosterona.

Un asunto 'viejo'

El dopaje en el deporte no es un
problema de finales de siglo XX
y principios del XXI. Tampoco las
sustancias han sido inventadas
exclusivamente para los atletas.

En un convensatonio con estu-
diantes de la Facultad de Comu-
nicación Social y periodismo de
la Universidad de La Sabana, el
periodista Héctor Urrego explicó
que se debe hablar de "cómo ha

Para el deportólogo Juan Carlos Galvis,
el dopaje continuará en el deporte.

evolucionado el uso de medica-
mentos en el deporte".

Unnego manifestó que durante la
Segunda Guerra Mundial se usa-
ban anfetaminas para eliminan
la sensación de cansancio. Ante
esto, "la medicina podía estar
también al servicio del deporte".

Posteriormente, hacia la década
de los años 70 los esteroides ana-
bólicos, que se usaban para cunar
la polio, comenzaron a ser utiliza-
dos para aumentar la masa mus-
cular de los deportistas. Por esa
misma época la autotnansfusión
de sangre fue considerada "como
un gran avance".

La enitropoyetina (EPO) en la me-
dicina ayuda a pacientes que ten-
gan anemia. Debido a que esta
hormona produce glóbulos rojos,
a los deportistas les permite tener

más oxígeno y, por lo tanto, más
tiempo de rendimiento. En la dé-
cada de los años 80 comenzó a
vense ese beneficio.

Urnego agregó que el "deporte
necesita de medicamentos" y que
a los deportistas hay que darles
oportunidad para defenderse. Un
caso es el del ciclista colombiano
Santiago Botero, a quien en 1999
se le detectó un alto nivel de tes-
tosterona y fue suspendido por
seis meses. Luego se comprobó
que su cuerpo produce tal canti-
dad de dicha hormona.

El listado

La WADA tiene un listado de sus-
tancias y métodos prohibidos. Si
un atleta recurre a ellos, antes o
durante una competencia, es mo-
tivo suficiente para acusarlo. En-
tre la Lista de prohibiciones apa-
recen anabolizantes, hormonas,
EPO, testosterona, la hormona de
crecimiento y métodos como la
autotransfusión de sangre.

Hay sustancias prohibidas que
pueden no considerarse dopaje si
su uso es descubierto por fuena de
competencia, pon ejemplo, en un
entrenamiento. Esto sucede con
algunos estimulantes como la efe-
dnina, la marihuana y la cocaína.

Deportistas y directivos deben
buscan soluciones inmediatas
pana que en un futuro el dopaje
genético, que hoy aparece entre
métodos prohibidos, no sea el
que predomine.



Cuando el Estadio del Deportivo Cali sea
inaugurado a mediados de 2007, sentará el
precedente de ser el primero propio de un
equipo del Fútbol Profesional Colombiano.
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José Gabriel Celis Barón
Periodista En Directo Deportes
jose.celis@unisabana.edu.co

L

a idea de tener un esta-
dio propio ha sido desde
siempre un sueño casi in-
alcanzable para un equi-

po de fútbol colombiano. Pero
el Deportivo Cali está a punto de
hacerlo realidad.

En diálogo con En Directo De-
portes, Francisco Cabal, geren-
te administrativo de la empresa
Suites & Palcos S.A., principal
empresa impulsora del proyecto,
explicó detalles sobre el estadio.

Un sueño

Todo comenzó a fines de la dé-
cada de los noventa cuando la
junta directiva del Deportivo Cali
tuvo la idea de ser el primer club
deportivo con un escenario pro-
pio. Suites & Palcos S.A., entidad
privada, se unió al proyecto con
un plan que permitiera la autofi-
nanciación del estadio por medio
de la venta de suites.

La sociedad Ciudadela Industrial
de Occidente donó los terrenos
ubicados en el corregimiento de
Palmaseca, a ocho kilómetros de
Cali para la construcción de la
obra.

El estadio es muy similar alIsi-
dro Romero Carbo, del Barcelona
de Guayaquil o el Monumental

de Lima, del Universitario de De-
portes, con capacidad total para
52.000 espectadores sentados,
además de 820 suites, las cuales
se dividen en partes iguales en las
graderías de oriental y occidental.

Las obras

En 2002 iniciaron las obras, y
estaba prevista la inauguración
para julio de 2005, pero la obra
sufrió varios tropiezos. Entre
otros, el cementerio indígena
encontrado en 2004 y los pro-
blemas que hubo para adquirir
la licencia ambiental de la obra
debido al humedal presente en
el lote. Estos hechos, principal-
mente, retrasaron las obras más
de un año.

Superados los inconvenientes
presentados, y con el 90% de las
suites ya vendidas, la construc-
ción está prácticamente termi-
nada. Para el primer trimestre de
2007 se entregarán los primeros
palcos y se harán las pruebas res-
pectivas a la estructura general
del estadio, para ser inaugurado
en junio del mismo año.

Aún no se sabe con precisión si la
apertura del escenario deportivo
será con un torneo internacional
o un partido amistoso.

El funcionamiento

El Estadio Deportivo Cali no sólo
será escenario de los partidos de

local del club en la Copa Mus-
tang y torneos internacionales,
sino también de conciertos y otra
serie de eventos culturales.

Para evitar que a la gramilla del
estadio le suceda lo mismo que a
la de El Campín, en mayo de 2007
se tomarán las medidas de protec-
ción necesarias. La eventual tari-
ma de un concierto no se ubicaría
sobre el gramado, sino en un sitio
especial fuera de éste, además de
la protección especial que habrá
en el terreno de juego.

En la parte exterior del estadio
funcionará un "outlet" (pequeño
centro comercial de rebajas) con
65 locales, ubicado hacia el cos-
tado oriental.

El estadio será administrado en
copropiedad por la junta admi-
nistrativa del estadio y el Depor-
tivo Cali como empresario de los
eventos que sucederán.

De esta manera, el estadio Pas-
cual Guerrero, donde aún juega
el conjunto "azucarero", queda-
rá custodiado por sus rivales de
la ciudad, el América de Cali.

Así, el Deportivo Cali se unirá a
la lista de privilegiados del fút-
bol que no dependen más de
las entidades gubernamentales
para alquilar un estadio de fút-
bol. Ahora contará con uno pro-
pio y tendrá todos los beneficios
que ello conlleva.

ASflMRR
María Elisa Fajardo
Periodista En Directo Deportes
mariaelisa2006@hotmail.com

Doce horas estuvo Francisco
Villegas en equilibrio sobre su
bicicleta, en la Unidad Depor-
tiva El Salitre, en el marco del
Décimo Festival de Verano que
se realizó en días pasados en
Bogotá.

Este fue uno de los eventos más
curiosos para los asistentes, quienes por primera vez pu-
dieron presenciar cómo se impone un nuevo Récord Guin-
ness.

Desde las nueve de la mañana empezó el reto del maniza-
ita, de 25 años, que se subió a su bicicleta confiando en la
preparación adquirida en diez años consecutivos de práctica
de "biketrial", como es conocida esta disciplina.

Para Villegas no fue suficiente haber batido un Récord Guin-
ness al subir, en abril de este año, los 2.045 escalones de la
Torre Colpatnia en 55 minutos. También quería superar su
propio tiempo de equilibrio: las cuatro horas que había lo-
grado mantenerse en su bicicleta sin bajar los pies y superar
las diez horas que logró un europeo el año pasado.

Aunque "Pacho" estaba preparado física y psicológicamen-
te para batir este récord, el apoyo del público que se unía
para observar el espectáculo fue fundamental para resistir
las doce horas de la prueba.

El manizalita contó con la motivación de sus amigos, su
novia, otros deportistas, niños, padres de familia y abue-
los, quienes estuvieron enviándole mensajes motivadores y
acompañándolo en su cometido.

Este fue el caso de un grupo de jóvenes discapacitados
que llegaron al medio día y no pudieron evitar las ganas
de festejar y bailar al compás de la música, mientras "Pa-
cho" hacía toda clase de movimientos rítmicos con su bi-
cicleta.

Después de doce horas de esfuerzo físico y psicológi-
co, entre aplausos, gritos, bailes, chiflidos y palabras
de aliento, llegó la noche, y con ella la satisfacción de
haber logrado estar medio día sobre una bicicleta, sin
bajar los pies. "Yo me mentalicé para enfrentarme a la
prueba. Las primeras horas pasaron rápido, pero los úl-
timos treinta minutos fueron eternos", le dijo, exhaus-
to, a En Directo.
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Con la Copa Invitacional Saludcoop-IDRD de baloncesto 2006 llega
una nueva oportunidad para el talento nacional. Sin embargo, existe
incertidumbre para la edición de 2007.

Paula Estefanía Leal
Periodista En Directo Deportes.. .
paula.leal@unisabana.edu.co

T

odos esperaban la confirma-
ción y no querían falsas ex-
pectativas, como ocurrió el
año pasado. Nadie decía nada,

pero había revivido la ilusión. Era un
hecho: la Copa lnvitacional de Balon-
cesto-Instituto Distrital de Recreación
y Deporte (IDRD) empezó el pasado
septiembre. Como por arte de magia,
Saludcoop reapareció en el balonces-
to colombiano.

El espectáculo de las clavadas, las juga-
das estratégicas y la contagiosa tensión
de técnicos que no paran de gritar en
español y un deficiente inglés, invade
por estos días el ámbito deportivo y,

como todos los años, dará de qué
hablar.

Regresó el campeonato, después de
que en marzo de 2005 Saludcoop,
máximo patrocinador del baloncesto
en Colombia, anunció, después de cin-
co años, que retiraba su patrocinio a la
Federación Colombiana de Baloncesto
(FCB). Ese año no hubo torneo.

A pesar de todos los inconvenientes,
el básquet regresó para el 2006 con el
renovado apoyo de la entidad.

El torneo comenzó con la participación
de siete equipos: Arrieros de Medellín,
Indervalle de Cali, Patriotas de Tunja,
Bravos del Norte de Cartagena, Cun-
dinamarca con sede en Fusagasugá,
Búcaros de Bucaramanga y Piratas de
Bogotá.
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Por fuera de la convocatoria se queda-
ron importantes regiones como Tolima,
Risaralda y la isla de San Andrés.

En una conversación con el periodista
deportivo de Caracol Radio, Rubén Darío
Arcila, el presidente de la FCB, Rodrigo
Fuentes, dijo: "quieren que se les dé todo
y no buscan patrocinios, así es Imposi-
ble". Agregó que la clave para que mejo-
re el nivel de los jugadores colombianos
está en "consolidan la Copa y seguir parti-
cipando en torneos internacionales".

4

LL

La incertidumbre llega cuando se con-
sidera la posibilidad de un nuevo "ata-
que de pánico" por parte del mayor
patrocinador del baloncesto en Colom-
bia, hecho que podría truncar el plan y
deja en el ambiente la sensación sobre
si habrá o no un próximo torneo.

Por ahora, hay que esperar hasta no-
viembre para conocer al nuevo cam-
peón, mientras que los aficionados
podrán disfrutar de los partidos de
manera gratuita.
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